Una sociedad seria pide respeto

JOSÉ ANTICH - Director LA VANGUARDIA, 26.11.09

LA prensa catalana protagoniza hoy una iniciativa inusual con la publicación de un editorial conjunto en el que expresa su preocupación por la sentencia que debe emitir el Tribunal Constitucional sobre el Estatut. En una Catalunya abierta, democrática y con una notable pluralidad ideológica - con seis grupos políticos representados en el Parlament-, la prensa no cumpliría bien su función si no supiera percatarse de los momentos graves que un país atraviesa. Y estamos ante uno de ellos. Sería irresponsable obviarlo. Este diario cuenta con más de 128 años de historia y siempre ha sabido ver los riesgos de una decisión trágica. Incluso de aquellas situaciones que en su inicio podían parecer un simple sarampión infantil. La historia está llena de errores que no fueron corregidos a tiempo, bien por insensatez, por comodidad o por negligencia. La sociedad catalana ha expresado reiteradamente desde el inicio de la transición que se siente tan catalana como española. Ese es el vector que articula la corriente principal del pueblo catalán. Es cierto que otros se consideran sólo españoles o sólo catalanes, pero no son mayoría. Y eso debe saberse aquí y allí. Por ello es importante que el Tribunal Constitucional conozca exactamente que lo que tiene entre manos no es otra cosa que la voluntad mayoritaria del pueblo catalán. La voluntad de ese pueblo que se siente tan catalán como español. Catalunya nunca ha pedido privilegios y ha aceptado una cierta uniformidad aun a costa de dejar por el camino reivindicaciones históricas. Tiene detrás de sí una trayectoria civil y positiva. Es un pueblo serio y responsable y espera ser tratado como tal.